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５・６回生同窓会開催 ２０１６年 11月２３～25日   

投稿者：矢和多忠一  投稿日：2017年 2月 12日(日)10時 31分 52秒 

”３つの世界遺産をめぐる旅”として、奈良に集いました。 

   23日 ホテル日航奈良  52名出席 （内 9名ご夫妻参加） 

   24日 観光班： 東大寺・春日大社・法隆寺参拝  32名参加 

      ゴルフ班： 茨木国際ゴルフ場       10名参加 

   25日 明日香から吉野へ 金峯山寺参拝      20名参加 

   ＊特別拝観もあって濃密な観光をしました。 

 

 ◎5･6回生同窓会はこれまで、佐渡/北海道/沖縄/大分/和歌山/東京/松山/奈良と全国で開

催してきました。 

 次回は３年後くらいに大阪あたりを予定しています。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/324


 

 

5・6回生同窓会（奈良）   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2017年 2月 24日(金)21時 21分 45秒 

矢和多忠一さんから 11月に行われた 5・6回生同窓会の報告がありました。 

その後、追加の写真が送られてきましたので、「投稿ページ」として、ページを追加しました。 

 

掲示板の写真と重複しているものもありますが、かなり大きく表示しましたので、 

HP本体のほうもご覧ください。 

 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/325


H29春、二回生の集い   

投稿者：佐藤勝  投稿日：2017年 5月 1日(月)22時 07分 4秒 

4月 5日に行われた「H29春、二回生の集い」の報告がありました。 

山本幹事さん、重城さんからの依頼で、寄稿のページを作りました。 

 

皆さんの元気そうな顔 

（病気と付き合っている人もたくさんおられるようですが） 

をごらんください。 

 

トップページのメニューにこの項目が表示されていない場合は、 

「再読み込み」してみてください。（F5キーを押してもよい） 

 

 

よいお年を   

投稿者：佐藤勝  投稿日：2017年 12月 29日(金)10時 49分 50秒 

今日も札幌は冷え込んでいますが、数日前の嵐とは違って、おだやかな歳末です。 

 

今朝、いつものように近所の川まで散歩に行ってきました。その時の写真を掲載します。 

流れが滞っているところは、氷が張っていました。 

空気はキリリと冷えていて、厚い手袋の中の指先もすぐに冷たくなってきます。 

 

皆さん、よいお年をお迎えください。 

この齢になると、まず第一は「健康」 

本人も、家族も健康な一年が迎えられるといいですね。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/326
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/328


 

 

皆様良いお年を   

投稿者：石村 暁②  投稿日：2017年 12月 29日(金)16時 17分 51秒 

佐藤先輩、箕鷹の皆様 

 

今年は身内を二人と 50年来の知己を二人失なったうえ、自死者の第一発見者になったりし

て、「生命」というものを大変考えさせられた年でした。自分と家内は大きな事故もなく、平穏

に年の瀬を迎えられる有難みを感じております。 

 

そういう訳で年始のご挨拶は失礼します。 皆様よいお年をお迎えください。 

 

石村 暁 （二回生） 

 

 

大阪地区箕鷹会ゴルフコンペ   

投稿者：新田穂積  投稿日：2018年 3月 29日(木)21時 17分 9秒 

桜の花と若葉の綾なす春の色の中、３月２６日大阪地区箕鷹会第２０回ゴルフ大会が泉南カ

ントリーゴルフクラブで開催しました。当日は無風、快晴?陽気で絶好のゴルフ日和で１８名が

参加しました。 

野田彰先生を始め２回生４名、３回生５名、４回生６名、５回生２名の総勢１８名です。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/329
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年２回の開催で１０年続いており記念すべき２０回を迎えました。段々高齢化で少し減ってき

ていますがそれでも闘病に打ち勝ち、また、痛みを抱えながらも気力で出てきてくれる勇気に

感激です。 

圧巻は野田先生で御年８８歳ながら１１０台でラウンドしみんなを感嘆させました。昨年から全

員シルバーチィーで打つことにしましたが、嫌な人もいるようです。ちなみに優勝は閤田広さ

ん（５回生）グロス９３、２位中村幸夫さん（２回生）グロス７９、３位本城健太郎さん（４回生）１

０４４、４位原光信さん（３回生）８５，５位吉原政幸さん（２回生）９３、まだまだ見事なゴルフを

見せてくれました。大阪地区では今は唯一このコンペが箕鷹会の集まりです。最近までは、

石村さん（２回生）川崎、佐伯さん（２回生）名古屋、合田さん（３回生）松山、山崎昌夫さん（４

回生）三重、からご参加いただきました。いつも５組を維持していますが最低でもあと五年は

箕鷹会のゴルフコンペを楽しみたいと思っています。段々と皆さんの高齢化で箕鷹会の交遊

の場が狭まっていますが、できるだけ長く交流の場を提供させて頂ければと私たちは思って

おります。次回は９月２５日（火）開催します。大阪地区だけでなく全国のゴルフを楽しみたい

箕鷹会の皆さん、一同心よりお待ちしております。 

 

地震見舞いのお礼   

投稿者：佐藤勝  投稿日：2018年 9月 7日(金)15時 35分 33秒 

今般の「平成 30年北海道南西部地震」で、たくさんのお見舞い電話やメールをいただきまし

た。 

ありがとうございました。 

 

報道のとおり、電気は一時、全道的に停電でしたので、メールをチェックできませんでした。 

私の家は、幸い昨夜（9/6）19：00に電気が点きました。 

もともと、水道やガスに問題はなかったので、これで、ライフラインは完全復旧です。 

 

【9月 5日のドキュメント】 

・3：08 熟睡中の真夜中、何やら異常を感じたので目を覚ましたら、突然、グラグラっときまし

た。 

 こりゃあ、大きい地震だ、さあ、どうする？ と思いつつ、ベッドで様子を見ていたら、 

 おさまってくれました。 

・すぐに、テレビのスイッチを入れると、 

 「ピロン、ピロン、緊急地震速報です！」が流れています。 

・もう、来ちゃったよ！ 

 震源地は、北海道南西部胆振地方の内陸、最大震度は 7 というから驚きです。 

 この場所は、我が家の札幌市南区から 100km ぐらいのところです。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/331


・間もなく、電気がすーっと消えてしまいました。街灯も消えて、真っ暗です。 

・携帯ラジオを取り出し、様子を聞きつつ、うつらうつらしながら夜明けを待ちました。 

・明るくなって家の内外を点検すると、人形が倒れていたぐらいで、全く問題なし。 

 ラジオで、大きな被害の様子を伝えるのだが、電気が戻らず、テレビを見られないので実感

がない。 

・昼を過ぎても、電気は復旧せず、読みたかった本を取り出して、アナログ生活を決め込む。 

・夕方になっても電気はつかず、あきらめて、早めの夕食、早めの就寝と決めて、 

 夕食はご飯の電気釜が使えないから、うどんを食べました。 

 こんな時に、我が家で、あったかいものを食べられるって、ありがたい。 

・19：00 突然明かりが点きました。 

 うれしかったねえ。これで、すべてのライフラインは整いました。 

 冷蔵庫の中の冷凍食品も融け切ってはおらず、しばらくは大丈夫でしょう。 

今、運動がてら、近くの様子を見に行って来たら、 

幹線国道に面した大型スーパーに電気が来ていなく、店の前でのテント販売をやっていたり、 

かと思えば、国道を隔てた向かいのコンビニはこうこうと電気をつけて普通の営業をしていま

した。 

入ってみると、ご飯類やパンなどの棚は空っぽでした。 

 

電気の復旧って、広いエリアで復旧するわけではなく、こんなふうに小刻みに進んでいくんで

すね。 

札幌でもまだまだこんな調子だから、たしかに、全道の電力復旧には一週間もかかるのでし

ょうかね。 

 

くじ運がよかったのか、我が家はもう普通の生活が出来ています。 

 

災害って、自分の身に降りかかってこないと、よその出来事みたいにみてしまうのですが、 

この際、対策を考えておこうと思っています。 

 

ご心配をおかけしましたが、我が家は、とりあえず、普通の生活に戻っていますのでご安心く

ださい。 

 

 

今回の地震について   

投稿者：石村 暁②  投稿日：2018年 9月 7日(金)16時 11分 22秒 

佐藤先輩 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/332


 

ともかくご無事で何よりでした。お隣の江別市在住の我が同期、勝見君も停電中ながら携帯

のメールはつながっていて身辺に大事ない模様で安心しています。ただ北海道には震源地

近くの朝村君③はじめ、秦君④、山本満君⑤もお住いなので、様子が知りたいところです。ど

なたか確認でき次第この HPに投稿して戴ければと思います。 （2回生：石村 暁） 

 

教えてくださーい   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2018年 9月 25日(火)00時 43分 55秒 

Over70の皆さん、教えてくださーい！ 

この欄をご覧いただくのは、皆さん O-70でしょうが。 

日本人の寿命は伸びていますが、肝心なのはよく言われる健康寿命！ 

長生きしても他人に面倒をかけるのはイヤですね。  小生は、 

週 1回、2時間ほどの筋力アップ体操を熟々女さんたちと公民館で 

やっているのですが、少し不足気味ではないかと思うのです。 

 

先日、本ホームページを主宰頂いています札幌の 

佐藤勝先輩に、震災の影響など伺うために連絡いたしましたら、 

お留守で、釧路へお出かけとのことでしたが、次のようなメッセージが返ってきました。 

 

 「釧路へは、シニアサッカーの全道大会に行ってきました。 

Ｏ－６０（６０歳超）のチームとＯ－７０の試合が行われました。 

もちろん、私はＯ－７０です。 

Ｏ-70は今回全道から４チームが参加し、リーグ戦の結果、 

我がチームは１勝２敗で第３位、２位までは来年５月に藤枝で行われる 

全国大会に進出できるのですが、残念ながら、それはかないませんでした。 

しかし、久しぶりに私も１点ゴールを決め、気をよくして帰ってきました。」 

 

先輩は凄いなーっ、羨ましいな-っ、て思いました。 

一人だけでの運動だけでなく、チームで活動ということは、チームメイトとの 

お付き合いもあるわけでしょうから。 

 

皆さんはどのようなことを？ 

もしよろしければご披露下さい。 教えて下さい。 

 

教えてくださーいについて   

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/333
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投稿者：石村 暁②  投稿日：2018年 9月 26日(水)11時 23分 28秒 

重城さんの 9/25の投稿は、老化防止策で何をやっているかというご質問ですね。参考にな

るかどうか、小生は体全体のために毎日 1.5時間のウォーキングと体操を小雨決行でノルマ

とし、一方脳ミソの活動維持のために合唱、料理、読書、運転（ナビなし）等々いろいろ考えて

やっています。しかし考えて見ると前記はすべて自分だけのことであり、社会への奉仕の視

点がないのが問題です。町内会、地域の社協、その他 NPOの役員等を務めておられる諸氏

は偉いと思います。自分でもそのうち何か見つけて実践しようと考えているところです。以上 

 

やってますね、老化対策   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2018年 9月 28日(金)23時 18分 39秒 

 石村さん、ありがとうございます。１.5HrのWalking,雨の日も。また､料理・合唱もなんて、

凄い！ 自分へだけのものでいいじゃないですか。体がシッカリ、頭はボケず、で ひとの迷惑

にならないわけですから。 

 刺激を受け、小生、村の中にいますが、他人の目を気にせず歩くことにしましょう。数年前、

市民合唱団をやめ、今年 地区(8800人規模）の社協も降り、時間ができていますので。取り

敢えず、今募集中の 80日間合唱団にも応募してみましょう。 

 

凄い人が・・・   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2018年 10月 18日(木)22時 09分 8秒 

 61歳のとき NHKの講座でハーモニカ演奏を習得、62歳から現在まで、ボランティア(VO）

や演奏会など、300回を超える活動とか。 

 先日、自慢話になりかねないので、と、下津で一緒にバレーをやってた誼でしょうか、直接メ

ールで活動状況を教えて戴きました。泉南市の尾崎孝次氏（4回生）です。 

 

 市の VO連絡協議会に籍を置いて活動、その会長にも就き、他のオカリナ、大正琴、フルー

ト、二胡、ケーナ、ピアノなどの先生方との共演も果たされたとか。 

 ヤンママさんたちとのソフトボールは脊柱管狭窄症でやめたものの、家庭菜園は 60坪の貸

農園を耕し、今年 1月、胃がんの全摘手術、3月には現場復帰、VO活動、ﾊｰﾓﾆｶ教室（82

歳の生徒さんも）に精をだされているとか。 

 

 まさに超人ですね。本人は自慢話になるからとのことですが、実際おやりになってらっしゃる

ことですからそんなことはありません。不甲斐ない小生への大いなるケツ叩きになりました。

そして、こんな人が同窓生に居るということで自慢したいものです。 

 ありがとうございました。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/335
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近況報告   

投稿者：５回生 川本  投稿日：2018年 11月 6日(火)20時 49分 49秒 

一昨日砥部町の砥部焼まつりに行きました。素朴な砥部焼ですが難を転じるという南天模様

の焼酎カップと一輪挿しを買いました。これから毎日、難を転じるといいながら焼酎三昧で

す。 ところが難はいつ来るか？？？。息子が厚真町に住んでいて今回、住居が全壊。とりあ

えず仮設住居になりそうです。遠く離れているので詳細は不明。命に別状ないのでこれ幸い

かもしれません。 

 

 

 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/337


胆振東部地震から 2 ヶ月   

投稿者：佐藤勝  投稿日：2018年 11月 6日(火)21時 08分 18秒 

川本泰三さん； 

 

ご子息が厚真町にお住まいとは、心配でしたね。 

 

ちょうど、あの地震から 2 ヶ月、札幌は影響がすっかり薄らぎましたが、 

厚真町あたりは、まだ余震もあり、復旧も思うように進んでいない様子です。 

 

ローカルテレビでは、現地の様子を頻繁に紹介していますが、仮設住宅の建設ペースも遅く、 

まだ、避難所生活の方が多いようです。 

 

ただ、遅いながらも着実に復旧は進むでしょうから、がんばりましょう。 

 

砥部焼の一輪挿しに野の花を活けて、焼酎を傾けながら、復興の早やからんことを祈ってくだ

さい。 

 

 

佐藤様   

投稿者：５回生 川本  投稿日：2018年 11月 6日(火)21時 20分 7秒 

早速の投稿有難うございます。 

嫁の実家が札幌なのでとりあえず札幌で生活をして、生活の基盤が整うのを待っています。

古民家でパン屋を営んでいますが、水道がまだなので営業ができないようです。 

（画像の添付に戸惑いました。ＦＢではそのまま添付しますが、リサイズに少し時間がかかり

ました。） 

 

砥部焼、いいですね。   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2018年 11月 7日(水)01時 21分 57秒 

 川本さん、砥部焼 いいですね。あのブルー（漢字で書きますといろいろのアオがあります

ので）。 
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昭和 58年頃だったかしら、松山に行ったときに砥部焼を見かけ、小さな、1辺が６ｾﾝﾁぐらい

の四角い一輪挿しを買ってきたことがありました。佐賀県生まれですから、うちの食器などは

有田焼が多いのですが、 

あの深いブルーに惹き寄せられたのでしょう。 

 

 投稿をありがとうございました。 

 

 息子さんご家族のこと、大変ですね。なんとも、掲示板での応援しかできませんけど、 

佐藤さんのおっしゃられるよう、小生も願っています。 

 

応援有難うございます   

投稿者：５回生 川本  投稿日：2018年 11月 7日(水)12時 24分 12秒 

重城様 ありがとうございます。 

今年で over 70 （７３歳）になりましたが、健康も気になります。 

毎日の散歩と自転車で足腰の衰えを補うようにしています。 

しかし、お酒のせいか体重は増えるばかりです。 

 

4回生尾崎孝次さんの活き活きボランティア   

投稿者：佐藤勝  投稿日：2018年 11月 7日(水)23時 08分 16秒 

先日、重城さんが紹介してくれた凄い人・・・尾崎さんが写真を送ってくれました。 

本人の承諾を得て、ページを作成しましたでごらんください。 

 

尾崎さん、11/25(日) りんくうタウン で   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2018年 11月 15日(木)21時 35分 25秒 

尾崎さん、ＶＯ活動が凄いのですが、この 11/25(日）にも「ワールドミュージック コンサート」

に出演とか。（毎月、最終日曜日 開催） 

10時から 16時の間に、ﾌﾙｰﾄ、ｵｶﾘﾅ、二胡それに、80 と 88歳兄弟のﾋﾟｱﾉ、ｺﾝﾄﾗﾊﾞｽの

Duo などの方たちとの演奏会だそうです。 

尾崎さんは、13：00～13：30 の出番だそうで、場所は「りんくうタウン パビリオ」。 

お近くの方、如何でしょうか。（もう既に、お聞きにいらっしゃった方も、でしょうか。）  

 

寒中見舞い 記録的大寒波    
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投稿者：佐藤 勝  投稿日：2019年 2月 8日(金)14時 31分 32秒 

四十数年ぶりの記録的大寒波が 

来るぞ、来るぞ、と言われて、ついに、今日がその日です。 

 

私の枕もとにある寒暖計は夜明け前、８℃になっていました。 

もちろん、プラスです。 

我が家では夜は暖房を落として寝るのですが、１０℃を下回ることはめったにありません。 

 

幸いに、雪は積もっていないので雪かきの必要はありません。 

 

朝食後、外に出てみたら、うん、いつもの寒さとは違います。 

いつもの散歩道は完歩せず、そそくさと引き上げてきました。 

 

先ほど、温度計を３０分ほど家の前に置いておいたら、見る間に下がって、氷点下１０℃、 

 

今の室温は２２℃ほど、陽射しもあって、 

家の中にいる限り、厳しい冷え込みなんぞ、感じません。 

 

道内では、吹雪のところや、鉄道のポイントが凍り付いて運休が出ているなどのニュースがあ

りましたが、 

 

おりしも、さっぽろ雪まつりが開催中です。 

この冷たさが、札幌らしい、北海道らしくて、いいよね。 

 

関東にも雪が降るようで、 

インフルエンザも猛威をふるっているようです。 

 

暦の上では、もう春です。 

少しの間の辛抱です。 

 

北海道の猛暑   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2019年 5月 27日(月)16時 24分 51秒 

暑いです。 

 

昨日は佐呂間町で 39.6℃に達したそうで、旭川や帯広などの内陸で 38℃、 
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幸い札幌は 32℃でしたが、こんな気温に慣れていない道産子、 

さらに、この季節にこの暑さ、こたえます。 

 

佐呂間町なんて、海の近く、それも、オホーツク海という、およそ暖かいイメージはないのに、 

さまざまな要因が重なって、この暑さになったようです。 

 

今日も、札幌は 32℃ですが、 

明日は一気に 23℃まで下がる見込み、 

これぐらいが本来の気温だと思いますが、 

この大きな変化が年寄りにはこたえますよね。 

 

北海道でも、一般家庭のクーラーが普及し始めていますが、 

我が家をはじめ、まだまだ、扇風機だけという家庭も多く、 

この先の状況によっては、いよいよ、クーラーを検討しなければなりませんかね。 

 

塩を舐めて、一杯、水を飲むことにしましょう。 

 

異常気象   

投稿者：石村 暁②  投稿日：2019年 5月 27日(月)21時 14分 42秒 

佐藤先輩 

 

札幌の近況を有難うございました。全く最近の気象には呆れかえりますね。季節外れの高温

であったり、「50年に一度」という大雨が毎年のように降ったり。とりわけ急激な温度変化に

我々老人は対応しきれず，風邪を引いたりします。これから梅雨までに（北海道には梅雨は

ないそうですが）必ず低温の日が来るはずですので十分お気をつけください。（石村） 

 

猛暑お見舞い申し上げます。   

投稿者：新田穂積  投稿日：2019年 5月 28日(火)18時 23分 51秒 

佐藤さん 

 何時もご投稿楽しく拝読させて頂いています。 

夏場の快適な北海道を想像していましたが、今年は寒波の襲来やここ数日の猛暑に見舞わ

れた北海道の異常気象には只々驚くばかりです。先輩の紹介で何となく感じは分かりますが

３９，６度の気温は体感したことがないのでわかりませんが息苦しくなるような不快さでしょう

ね。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/346
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/347


私が勤務したことのある沖縄も亜熱帯で、真夏の太陽の照り返しは凄まじいものがあります

が、それでも気温は３２度ぐらいで木陰だと快適でした。これからも想像を絶するような異常気

象や自然災害が待ち受けていることは否定できません。被害を最小限に抑えられて、自然と

うまく付き合っていけたらまだまだ楽しい余生が送れるものと思っています。   ３回生 新田 

 

マンモス氏、NHKに登場   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2019年 7月 23日(火)00時 26分 49秒 

4回生、マンモス(鈴木一弘）氏が、ＮＨＫに登場の由。 

8月 2日、15：08「ええﾄｺ」で。 

 

氏は、幾らか早めに退職し、ヒオウギ貝などの養殖をされていますが（南紀で、その道の草分

け。）、ＮＨＫも認めた働きなのでしょう。 

楽しみですので、お知らせいたします。 

 

台風 15号のお見舞い申し上げます   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2019年 9月 9日(月)09時 59分 17秒 

関東地区在住のみなさんへ； 

 

この度の台風 15号の直撃で、 

被害はありませんでしたでしょうか。 

 

特に、房総半島 千葉?市原と言えば、おおぜいの仲間が住んでいる地域なので、 

心配しています。 

 

観測史上最大級の風と雨が直撃したのですから、被害が無いことは無いと思いますが、 

人的被害が無いこと、物的被害が最小で済んだことを願っています。 

 

こんな記事を読むこともできない状態かもしれませんが、 

 

気をつけて、怪我の無いように、後片付けをしてください。 

 

北海道は直撃されることはないようですが、 

この台風の影響で、昨日今日は暑くてまいっています。 

しまいかけた扇風機を引っ張り出して、フル回転です。 
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皆さんのご無事と、被害の無いことを願っています。 

 

 

お見舞い御礼   

投稿者：石村 暁②  投稿日：2019年 9月 9日(月)11時 03分 9秒 

佐藤先輩、早速のお見舞いを有難うございます。15号は本日早朝２時頃から 4時頃にかけ

て川崎の真上を通過、千葉に向かいました。その間ゴーゴーザーザーとうるさくて寝ておれま

せんでした。主な被害はケーブル化で今は使っていない屋上の TVアンテナで、その撤去に

ひと汗かいた程度でした。千葉方面の同朋に大きな被害がなかったことを祈ります。（2回生：

石村） 

 

台風被害：遅まきながら   

投稿者：重城(武富) 弘文  投稿日：2019年 12月 28日(土)17時 19分 10秒 

久々に、本 HPを開かせてもらいました。佐藤さんのお見舞い、ありがとうございました。 

 15号の被害、受けました。瓦が飛びました、落ちました。未だ直ってません。 

被害は築 70年近くの旧宅（われわれ夫婦はその裏の 2階屋）。10年ほど前、つぶそうとし

たのですが、「今じゃ手に入らない材木が･･･」とのことで、改造（費用多大：女房が負担）し、

娘夫婦が入居（孫 3人）。 

この時、瓦の葺き替えも提案されたが、600万也で見送り。 

 さて、今回修復は･･･と、旧宅改造の業者Ｍに声を掛けるも、ブルーシートを掛けに来るだけ

（これは婿さんと 2人でやったので充分）。 

 Ｎｅｔの業者は怖いし（Ｎｅｔではないが、太陽光発電の詐欺被害経験ありＴＢＳで放送された

奴。）と、Ｍの返事待っていてもラチ開かず、タウン誌の地元の業者Ｎを尋ね（木更津事務所

は空！）ＴＥＬ入れる。館山が本拠と言い、日が経ってから返事が来て、担当者が訪ねてきま

した。12月上旬に見積ってきましたが、旧型の瓦で（これはＭも言っていた。）新しく焼いて、

一部加工が必要、職人も払底･･･とのこと。12/24頃と言っていましたが、年を越しそうです。 

 瓦 70-80枚ほどが動きましたが、並べ直し、シートで雨漏りはしてませんので、大風が来な

い限りは大丈夫でしょう、お見舞いいただきありがとうございました。 

 

謹賀新年   

投稿者：石村 暁②  投稿日：2020年 1月 5日(日)14時 38分 45秒 
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箕鷹会同朋の皆様、明けましておめでとうございます。2020年が皆様にとって穏やかな良い

年となることを祈っております。また早々に賀状を戴いた方々には失礼とは存じますが、この

欄をお借りしてお礼を申し上げお返事の代わりとさせて戴きます。石村 暁 拝 

 
 

銀座のツバメ   

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2020年 7月 18日(土)23時 08分 18秒 

昨晩 7/17、11時になる少し前に、ﾃﾚﾋﾞ(NHK）を見ていましたら、銀座のネオンにツバメが飛

ぶ風景が映し出されました。 

かつて(S35前後）社内報（丸善石油ニュース）に、たしか「銀座の夜にツバメが飛ぶ」というよ

うな見出しで、銀座に出されたネオンの記事が出たことがありましたが、まさにそのツバメの

ネオンでした。 

当時は学院か下津に居ましたから見るチャンスはなかったのですが、東京勤務(ﾎﾞｲﾗ協会）

(H15頃）になってからツバメの飛んだビルを見上げましたら、プリマハムの看板でした。 

テレビは、ツバメとバックの色が点滅で替わるもので、初めて見て、嬉しくなりました。 

ビルは塚本総業のビルというのを見ていましたので、Netで見たところ、ネオンはツバメが最

初で、ビクターからプリマハムとのことです。 

丸善石油の名が、ということでかなり前に、高野山に見つけたとのことがこの欄に報告されて

いましたが、小生も数年前、バス･ﾂｱｰで、伊勢神宮に向かう道で、丸善石油奉納の石灯篭を

見つけた（かぁちゃんが）ことがありました。その隣には「丸石会(特約店連合）」のもありまし

た。驚き、そして嬉しくもあり、いくらかしんみりしました。 

 

まったく話は変わりますが、ツバメといえば、数十年も前、朝日新聞千葉版の俳句欄に、専門

部の最後の英語の先生「高木成佳」先生（佳の字は違うかも）の作品 
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  「ふところに飛び込むつもり初燕」 

を、思い出します。 

高木先生、お元気でしょうか、同じ千葉県に居ながら(と､思いますが）、卒業以来あいさつも

致さずに打ち過ごし全く申し訳ない気持ちでおります。 

 

さて、新コロナ、気を付けましょう各々方！ （と言っても･･･ですね。） 

 

都市対抗野球   

投稿者：川本泰三  投稿日：2020年 10月 29日(木)20時 21分 19秒 

都市対抗野球が始まります。 

丸善石油も強かったことが有りました。地元は熱狂したものです。 

今は跡地も売却して（？）コウナンというホームセンターです。 

以下当時（1959年）の事 

 

第 30回都市対抗野球大会 

出典: フリー百科事典『ウィキペディア（Wikipedia）』 

ナビゲーションに移動検索に移動 

第 30回都市対抗野球大会（だい 30かいとしたいこうやきゅうたいかい）は、1959年 7月

25日から 8月 2日まで後楽園球場で開かれた都市対抗野球大会である。 

? この大会を制したのは松山市・丸善石油。2回戦で同業の日本石油を降すと守りの野球で

勝ち上がり、決勝戦では逆転に次ぐ逆転で勝ち上がった釜石市・富士鉄釜石との対戦。東北

勢も四国勢も決勝戦進出は初で、黒獅子旗は勿来の関を越えるか、瀬戸内海を渡るかと注

目されたが、決勝戦は打ち合いとなり、効果的に点を取った丸善石油が四国に初の黒獅子

旗をもたらした（東北勢はその後決勝進出にも届かず、第 77回大会で TDKが優勝を果たす

まで冬の時代が続いた）。 

 

 

この年は四国ブームと言われました   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2020年 10月 31日(土)22時 32分 17秒 

そうそう、1959年は昭和 34年です。1回生は学院を卒業し、全員が丸善石油に就職しまし

た。 

私は、函館事務所に配属されましたが、松山を拠点とする丸善石油があれよあれよという間

に都市対抗に優勝してしまいました。実に、晴れがましい出来事でした。 
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この年は夏の全国高校野球選手権大会では愛媛県の西条高校が決勝で延長 15回、８－２

で栃木の宇都宮工業高校を破って優勝しています。 

ペギー葉山の「南国土佐をあとにして」が大ヒットしたのもこの年です。 

あれやこれやで、たいへんな四国ブームでした。 

 

この年の、ほかの出来事として、 

 ミッチーブーム 当時の皇太子のご成婚 

 ギターを抱いた渡り鳥・・・小林旭の歌と映画が大ヒット 

  この映画は丸善石油がスポンサーになっていて、函館や大沼公園、駒ケ岳でロケされて

います。映画のところどころにツバメマークが出現していました。 

 

あれからもう 60年ですよね、 

 

本格的な雪の季節です   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2020年 11月 11日(水)11時 56分 46秒 

１０月末はすでに黄葉も終わりでしたが、 

今朝は一面の雪景色でした。 

まだ、１０センチほどの湿った雪でしたが、重い雪なので、散歩の足が疲れます。 

いよいよ、本格的な冬です。 

コロナも北海道では猛威を振るっていますが、負けずに、少しは歩かなければとがんばって

います。 
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在りし日の専門部化学科   

投稿者：石村 暁（2回生）  投稿日：2020年 11月 11日(水)13時 43分 45秒 

25年前の我が家のボヤで濡れてしまった古い写真を整理していましたら、添付のようなスナ

ップがが出てきました。1960年 5月のある日、専門部化学科一同が担任の中崎先生や事務

員の方たちと連れ立って六甲山に遊んだ時の物です。 

皆さん、コロナ第 3波が蔓延中ですのでくれぐれも警戒を怠らないようご注意ください。 

（石村） 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/359


 

 

尾崎孝次さんがなくなられました   

投稿者：重城 弘文  投稿日：2020年 11月 28日(土)18時 07分 37秒 

昨日(R2.11.27)、尾崎寛之氏（尾崎孝次さん子息）から、喪中はがきを戴きました。 

「父 尾崎孝次は 7月 5日に 77歳にて永眠いたしました」と、ありました。 

もう 5か月ほど前ですが知りませんでした。ご存じない方もいらっしゃることかと、ここに報告

させていただきます。 

病に侵されながらも、ハーモニカでボランティアなどに大活躍でしたのは、本ホームページの

掲示板に、佐藤勝さんが掲示いただいておりますとおりです。ご冥福をお祈りいたします。 

合掌 

 

投稿のテストです  

 投稿者：中村悟  投稿日：2021年 2月 10日(水)17時 57分 18秒 

２回生のお爺と言われていたサトルくんです。佐藤さん、石村くん、重城君の投稿拝見してい

ます。今日はうまくできるか、テストです。 

 

OK！   

投稿者：石村 暁（2回生）  投稿日：2021年 2月 10日(水)18時 19分 3秒 

さとやん、大丈夫、ちゃんと見てますよ！ 
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うれしいね   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 2月 10日(水)20時 28分 34秒 

若いころからお爺と呼ばれていると、いつまでも年をとらなくていいよね。 

次の投稿をたのしみに待ってるよ！ 

 

(無題)   

投稿者：今堀利剋（２回生）  投稿日：2021年 2月 14日(日)09時 28分 51秒 

昨夜の東北地方での地震で 仙台の名河内（２回生）に久しぶりのお見舞いのＴＥＬを入れた

ところ奥さんが出られ 被害なしとの返事をいただいたが 思いがけず 昨年７月肺がんのた

め逝去した と告げられ絶句した。私は元気にまだ若者（５０～６０歳代）相手にテニスクラブ

で汗をかいているが そう言えば みんな老人になっているのだ・・と最近は痛感してる。 

 今までも 月１ぐらいには箕鷹会のホームページを開いて楽しみに読んでいたが 最近は松

山の藤田賢治君の記事がないのでさみしく思っていた。今回 中村のお爺が投稿しているの

を見てこのページがいつまでも永く続くよう 元気なうちに 投稿したほうがいいかな？と思っ

て書いてみた。熊本の古屋茂和君（２回生）も地区の自治会の重鎮として元気に働いている

ので合わせて報告しておきます。 

 

名河内君のこと 福島沖地震のこと   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 2月 14日(日)09時 47分 12秒 

今堀利剋クン、ありがとう。 

名河内君のことは、私もまったく知りませんでした。合掌・・・。 

 

昨夜の地震は、札幌も震度１だったそうですが、ちっとも感じませんでした。 

今朝、新聞を見てびっくりしましたが、私の妻の実家が仙台なので、すぐに電話を入れまし

た。 

揺れは大きかったようですが、大きな被害はなかったようです。津波が発生しなかったのもよ

かったですね。 

仙台の皆さんにも被害がなかったことを祈っています。 

関東も揺れたようですが、大丈夫かな？ 

 

名河内君のこと   

投稿者：石村 暁（2回生）  投稿日：2021年 2月 14日(日)15時 08分 29秒 
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今堀君と同期生各位へ： 

 

名河内豊こと昨年 7月肺がんで他界したことをこの欄で報告しておりませんでした。 

申し訳ありません。普通であれば 4月の同期会で報告できたところ、コロナ禍で 

それも敵いませんでした。言い訳にはできませんが。 

 

石村 拝 

 

 

もうすぐ春   

投稿者：川本泰三  投稿日：2021年 2月 27日(土)14時 16分 56秒 

三寒四温のこの頃ですが掲示板も訃報の記事が多くなってきました。 

コロナのワクチン接種も年寄りを優先していただいて喜ぶべきか否か？？ 

もうすぐ春。カメラを抱えて下手な写真を撮って暇つぶし。 
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Fb(Facebook仲間）   

投稿者：川本泰三(５回生）  投稿日：2021年 3月 13日(土)19時 38分 10秒 

私たち５，６回生は Facebookで仲間として情報交換しています。 

住所と氏名で検索して facebookで出てくると思います。 

興味が有れば各人の Fbを見てください。 

ただし、本人の了解は取っていません。 

西野次男。岡本コウイチ。なるもとはるひこ。谷川友彦。多久島文敏。立花高基。堂西。 

さん等です。 

自分を忘れました。松山市 川本泰三です。 

数年前の北海道の親子の木とセブンスターの木の写真です。 
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メジロの写真。   

投稿者：中村 悟  投稿日：2021年 3月 19日(金)16時 16分 53秒 

川本さんのメジロ場所どこかなと思っていました。松山とわかり、それではと以前自宅庭に来

た、とっておきのメジロの写真を見ていただきます。和歌山市です。 

送れるかどうか、テストです。 

 

 

大阪地区箕鷹会元気です   

投稿者：三回生新田穂積  投稿日：2021年 4月 4日(日)15時 41分 6秒 

 ３月２９日、大阪地区箕鷹会恒例の第２６回ゴルフコンペを開催しました。コースは桜自慢の

何時もの泉南カントリークラブですが、当日は天候にも恵まれ、春の陽光のもと、桜も満開で

半年ぶりのお互いの健康を喜びながらゴルフを楽しみました。そして、コース内の桜を見なが

ら、初めて箕面の地に降り立ち学院の門をくぐった少年時代が甦ってきました。当時少年達

は不安とワクワク感で気持ちを高揚させ全国から集った仲間たちと寮生活をスタートさせまし

た。卒業後はそれぞれの人生を歩まれ令和の時代を迎えています。あれから６０余年経った

今、こうしてゴルフを楽しめる仲間が居ることに感謝の気持ちと、嬉しさで一杯です。 

 さて、本題のゴルフは今回１３名の参加者になりました。始めたころは４回生の大谷さんが

社長をしていた紀伊高原で開催していまししたが若かったのか６組は集まったものです。最近

は１５名前後に減りました。それでも２０年近く春と、秋の年２回続けています。今回の参加者

は２回生上野さん、中村幸夫さん、３回生市川さん、小林勝さん、原さん、森下さん、小生、４

回生上さん、大谷さん、多田さん、西浦さん、松本さん、吉井さんの皆さんです。今回は５，６
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回生のご参加はありませんでした。秋には野田先生（御年９０歳）や吉原さん、本城さん、中

村悟さん、日笠さん、成本さん、閤田さんの参加が見込まれます。 

 因みに今回の成績は。ベスグロ８７を出した中村幸夫さんが優勝、２位小林さん、３位吉井

さんでした。２年前から入賞が固定しないようにダブルペリアのハンデー無制限でやっていま

す。だから成績表をもらうまで順位は分かりません。 

 若いと自負していた私達もやがて８０、この回もいつ迄続くか分かりません。でもまだ誰も辞

めようとは言いませんので幹事役ももう少し頑張るつもりです。次回も再会を楽しみにしてい

ます。 

 

久しぶり  投稿者：成本治彦   

投稿日：2021年 4月 4日(日)20時 20分 56秒 

 

今日 3回生の新田さんからゴルフコンペの結果を知らせてもらいました 

コロナになって昨年の５.６回生の同窓会もできなくなりました 

私も４年前肺がんの手術をした後仕事は続けていますがコロナで事務所に出るのは 

少なくなっています 

そのあと心不全のためアブレーション手術を２回しましたが今は回復し何とか元気にやってま

す 

時間があるときは西宮と尼崎の家から５キロ四方のウオーキングに励んでいます 

１か月１５０キロほど歩いています 

もう後期高齢者皆さん元気にやりましょう 

 

中村 悟 様  投稿者：川本泰三(５回生）   

投稿日：2021年 4月 23日(金)18時 57分 59秒 

 

メジロの写真を見ていただき有難うございました。 

和歌山も愛媛もミカンの産地で子供の頃からミカンを半切りにして木の枝に挿していました。 

今では禁止のトリモチでメジロも盗ったものです。 

私は毎日、焼酎ですが、数年前に飲んだビールの空き缶のかざぐるまです。 

 

 残念ながら動画（ｍｐ４）は添付できませんでした。もうかなり古い掲示板ですから致し方な

いでしょう。 

代わりの写真（jpg)を添付します。 
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訃報 3回生高松昌弘さん   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 6月 28日(月)12時 58分 31秒 

3回生谷川孝さんから連絡がありましたので、おしらせします。 

 

3回生高松昌弘さんの奥さんから連絡があり、 

6月 20日に息を引き取り、葬儀は家族葬で済ませたとのことです。 

3年ほど前から難しい癌との闘病を続けていたそうです。 

 

以上のことを、箕鷹会の皆さんに伝えてほしいという電話でしたので、 

この欄に掲載し、謹んで報告します。 

鈴木一弘氏、藍綬褒章受章   

投稿者：重城 弘文  投稿日：2021年 7月 4日(日)13時 53分 29秒 

 少し遅れましたが、6月の初め、4回生鈴木一弘氏から、「藍綬賞」を貰ったよ！ 

と、連絡メールがありました。 

氏は、少し早く丸善を辞め、地元で漁師となり、人に先駆けて「ヒオウギ貝」の養殖に携わり、

教えを請いに来る人たちにもその技術を教えていたとのことでしたので、その功が報われた

のだなと思い、「転職して良かったね！、更なる努力もあったんだね。」とメールを返しました。 

 褒章のことなどは知りもしませんでしたので、調べてみますと、藍綬褒章は、「教育・衛生・

殖産開発などの事業を興し公衆の利益に功績著名な・・・」(広辞苑）とありました。 

Netで、氏のことを見てみましたら、法務省から、「保護司」の項にありました。 
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 氏の、いろいろな努力が認められたようです。 

あらためて、「おめでとう！」と申し上げ、皆さんにもお知らせいたしておきます。 

 

 

訃報 1期生 荒尾孝比古氏   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 7月 9日(金)22時 24分 42秒 

2021年 5月、急病で急逝したとのことです。 

すでに四十九日法要も終え、香典・供物等は一切受け付けないとのことですので、配慮をお

願いします。 

    合掌 

 

3回生卒業アルバム差し上げます   

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2021年 7月 12日(月)17時 28分 9秒 

「真心」、「今 むねの中に鳴る音あり」。 

3回生卒業アルバム巻末の寄せ書きの 2人の穂積氏の言葉です。 

 先の本ＨＰへの、鈴木一弘氏の褒賞受賞の書き込みに、一弘氏から「新田穂積さんから連

絡があった」と、小生にメール。ハテ？、新田氏はどんな人だったっけ、と、3回生アルバムを

開いてみました。            小生、 

 学院の閉校時、専門部４回生でただ一人南寮１階で、舎監代理をしていました。下宿代不

要ということで引き受け、就寝前に寮内外のパトロールが任務でした。（高等部１年の試胆会

の幽霊話を思い出しながら。） 

 閉校ということになり、「不要と思われる物を捨てるから、要るものがあったら･･･」と学校側

から言われ、焼印の入った木のハンガー２つと、なぜかあった「３回生卒業アルバム」を頂戴

しました。その時、アルバムはゴミにしてはならない･･･、と思ったものでした。 

 ということで手許にある「３回生卒業アルバム」です。 

 ３回生の方で、欲しい方に差し上げます。小生の許にあるよりは、３回生の方の方が･･･と、

思っています。但し、在るのは１冊だけです。 

 ハガキでご連絡ください。 〒292-0015 木更津市本郷 2-1-20 重城 弘文 宛 

 

学院のアルバム  

投稿者：三回生新田穂積  投稿日：2021年 7月 13日(火)21時 39分 28秒 

 武富さん、寄稿いつも楽しく拝読させて頂いています。最近は学院 OBで集まることが少な

く、 
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情報は唯一、箕鷹会のホームページです。先日は私の名前がありました。有り難うございま

す。武富さんは学院最後の閉院に立ち会われ、3回生のアルバムを保管されているとの話で

した。 

その話で、私も学院の資料を持ち出した当事者として経緯を紹介したいと思います。 

 40年前私は合併間もないコスモ石油堺製油所勤労課に在籍していました。ある日人事部

から箕面の研修センターを取り壊すから中にある学院の必要な資料を堺製油所で保管してく

れと、指示がありました。早速、当時大谷学園で事務局長をされていた重松先生に連絡を取

り、事情を説明して重要書類の選別を仰ぎました。先生は学院設立時の官庁関係の許認可

書類を 5点ほど上げられました。 

 私は早速箕面の研修センターへ会社のライトバンで向かいました。取り壊し寸前の研修セ

ンターは無人で部屋の一室に学院の資料が散乱していました。その中から重松先生から言

われた書類と、私なりの判断で学院の象徴的なもの、シンボル的なもの、記念品的なもの、

思い出に残るものをかき集め、車に積み込みました。後には数冊のアルバムや、作品集が残

っていたような気がします。持帰った資料は製油所のキャビネット 2台に鍵をして保管しまし

た。その後私は転勤になり資料の事は忘れていました。ある時 5回生の成本さんから電話が

あり、学院の資料知りませんかと聞かれ思い出しました。そして彼と、1回生の江口さんで持

ち出し、その後野田先生の会社で保管してくれました。 

 今は箕面市の資料館で展示されているそうですが、やっと居場所があって学院の歴史が残

されているのは嬉しい限りです。 

 

 もう一つ紹介しておきたいのは、学院の生活を記録したフイルムがありました。16 ミリフイル

ムですがそれも製油所の事務所の書庫に保管していました。転勤後何時だったか忘れました

が、ある日 5回生の比嘉恵一さんから学院の記録映画ありませんかの問い合わせでした。

比嘉さんは沖縄の名護高校の校長や教育長を歴任された地元の名士です。その上視聴覚

教育の第一人者です。40年経ったフイルムはカビが生え、擦り切れ、一部破損する代物でし

た。それを見事に CDに再生してくれました。大阪で開催された箕鷹会 50周年記念総会で

100人以上の参加者全員に自費で作成した 16歳少年たちの記録映画のＣＤをプレゼントし

てくれました。本当に感謝、感謝です。 

 60年経ってもこうして心のよりどころとなる資料が多くの人の思いとご尽力で残されている

のは 

本当に幸せなことだと思っています。                  新田 穂積 

 

 

新田さんありがとう   

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2021年 7月 15日(木)01時 13分 8秒 
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 新田さん、学院資料保存には何回もご苦労なされたのですね。箕面市に預ける時には小生

も千葉から中崎先生の工場に駆けつけたのですが、それまでに何度もお骨折りがあったのを

知りました。他にも何人もの方が携わって下さったのですね。 

 学院にいたお陰で、今日は良いことがありました。 

 学院時代朝食の時間にテレビから流れていた、ビゼー作曲アルルの女の「メヌエット」（曲名

は卒業後知る。）から、フルート曲が好きになり、吉田雅夫？、ニコレ、ランパルを知り、このこ

とが、今日の「サロン新御堂寺」に演奏に来てくれた若い女性のフルート奏者の紹介に役に

立ったのです。（サロンとは、開催場所を新御堂寺にしたお年寄りサロンのこと。1，8月を除

いた年 10回開催。ゲームや脳トレを主体。現今、密 を避けるため苦労。サロンには口（顔

も）を出さない住職（40歳ぐらいの女性）が、「フルート、オカリナ演奏は如何？」､と世話してく

れ、実現したものでした。学院の朝食時のフルート曲、流してくれていて、よかったナ― と思

っています。 

 勝手なことを書きました。新田さんがおっしゃる様に、互いの交流が少なくなってきていると

小生も感じますので、本欄を主宰していただく佐藤勝先輩の趣旨に甘え,交流の輪、広がれ

ばいいな、と書いたものです。 

 

同期生の訪問   

投稿者：合田和彦  投稿日：2021年 7月 21日(水)09時 06分 43秒 

三回生の合田です、初めて投稿いたします。実は昨日三回生の光宗さん（旧姓川村）が突

然、皿が峰登山後に、私が運営している自宅兼の、喫茶とランチの店（和の里）を 10時に来

訪され、12時まで昔話に花が咲き旧交を温めました。最後に丸善石油学院の佐藤勝さんが

立ちあげた箕鷹会のホームページ見ていますかと聞かれ昔覗いたことあるよと答えて昨日早

速全部に目を通しました。 

懐かしい名前が沢山出てきました。改めて佐藤さんに感謝です。 

二回生の石村暁さん、高等部専門部通じてお世話になった先輩です。今もって名残を感じま

す。 

二回生のふじけんさん私の家の近くです。家を探して訪ねてみます。投稿が無くて心配してい

る方が居ますよね？私の出身の新居浜の先輩ですので気になります。 

光宗さんと話していて、三回生の集まり、絆、何故か薄いよねの話になりました。箕面観光ホ

テルで三回生が集まり、約 10年その後伊豆勉、が直ぐ亡くなり、森脇、中村、つい最近仲の

良かった木村修が亡くなり、コロナ故、家族葬ですからとの奥さんの話で葬儀にも行けず供花

を送るだけの淋しい思いもしました。アブダビ石油で一緒だった二回生の名河内豊さんも今

は亡き人です。 

71歳で始めた喫茶店の和の里には、二回生の志賀正二さん、井野貞男さんも来て頂き喜ん

でいます。 
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150坪の借りて始めた菜園も草との戦いですが取り立ての美味しい野菜をお客様から有り難

うと言って貰えるほんの少しの喜びを味わいながら、ササヤカナガラ嫁と二人で呆け防止で

頑張って居ます。 

愛媛県の東温市上林の皿が峰登山道の入り口近くのログハウスです。ご縁がありましたらお

立ち寄り下さい。歓待致します。 

丸善石油学院の資料整理の際、お世話になった中崎先生、二回生の武富先輩改めて紙面を

借りてお礼申し上げます。 

 

和の里  投稿者：石村 暁（2回生）   

投稿日：2021年 7月 21日(水)09時 53分 11秒 

合田君、お久しぶりです。元気で何より。「なごみの里」の HP（https://caffe-

nagominosato.crayonsite.net/）も拝見しました。凄く立派なログハウスですね。小生も今はコ

ロナで自宅に張り付けられていますが、この騒ぎが収まれば松山にも行きたいと思っていま

すので、その節にはぜひお店に寄らせてください。それまで元気で頑張ってください。 

石村 暁 

 

合田和彦   

投稿者：合田和彦  投稿日：2021年 7月 21日(水)11時 52分 12秒 

石村先輩 

早速のレスポンス本当に有難う御座います。 

年寄りの手慰みですが、人間に関わっていたくて店を始めました。 

近所の人には道楽でやっていると冷やかされますが、それも何もかも受け入れて愉しく週 4

回の予約制ですが、コロナ過の中、畑と両方、頑張ります。松山に来られたらご来訪下さい。

楽しみにしています。 

 

箕面市郷土資料館のこと   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 7月 23日(金)13時 33分 28秒 

学院資料を箕面市の郷土資料館に移管して、ちょうど 10年です。 

 

当時の移管作業のことなどは、この掲示板の NO.18（2021年 7月現在）に、1期生江口さん

が報告してくれています。 

 

なお、当時の箕面市の部長さんもブログで紹介しています。 
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懐かしい写真も少し掲載されています。 

 

部長ブログ＠箕面市役所 

https://blog.goo.ne.jp/butyoublog/e/fe34adfccee77f96c08643f8fa8c7cdf 

 

なお、学院卒業生であることを申し出れば、いつでも資料を閲覧できることになっています。 

箕面滝を見物した帰りにはちょっと寄ってみてはいかがでしょうか。 

 

 

学院校舎の３D・CG動画が YouTubeに公開されています。   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 9月 15日(水)16時 59分 50秒 

 箕面市在住で、1973年（昭和 46年）から 6年間、箕面西小学校に勤務された 

 

 門間信樹（かどまのぶき）さん 

 

 という方が、箕面西小学校の歴史を３D・CGで紹介していると、 

 ご本人から、案内がありました。 

 すばらしい動画で、思わず見入ってしまいました。 

 

 とりあえずは、学院時代の校舎がそのまま小学校の校舎として使われていた頃の紹介で、 

 中庭の「若人よ、開拓者たれ」の石碑はすでに撤去されていたりして、寂しさを感じたりもし

ますが、 

 なかなかの動画だと思いますので、ぜひ、ごらんください。 

 

(776) CG space NOBU チャンネル - YouTube 

https://www.youtube.com/channel/UCY4C40j2q94E60eE06tuldQ/videos 

 

 続きは、校舎が壊され、今の西小学校が建設されていくということになり、 

いささか、忍びないのですが、どんな様子だったのか、それもまた、興味があります。 

 YouTubeのチャンネル登録をしておくと、続きが見やすくなると思います。 

 

「ひょうたん池」とか、中学校の「大ケヤキ」とかも、地元の人ならではの目線、 

懐かしい画像です。 

ーーーーー 

その門間信樹さんからの質問です。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs?M=JU&JUR=https%3A%2F%2Fblog.goo.ne.jp%2Fbutyoublog%2Fe%2Ffe34adfccee77f96c08643f8fa8c7cdf
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/388
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs?M=JU&JUR=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fchannel%2FUCY4C40j2q94E60eE06tuldQ%2Fvideos


「宇宙の宮の南側に、コスタリカの領事館があった」という話があるのですが、 

それについての」情報をお持ちの方はいらっしゃいませんか？ 

 

私（佐藤）はまったく記憶がありません。 

情報をお持ちの方は、この欄に書き込んで下さい。 

 

 

有難うございます   

投稿者：石村 暁（2回生）  投稿日：2021年 9月 15日(水)19時 45分 6秒 

佐藤先輩： 

 

素晴らしい情報を有難うございました。画像を眺めていると 15歳の頃の気持ちになります。

何といっても我が人生のコアを形作ってくれた時代なのですから忘れられません。作成者の

門間さんにはくれぐれもよろしくお礼を申し上げて下さい。 石村 拝 

 

コスタリカ領事館  投稿者：成本治彦   

投稿日：2021年 9月 17日(金)18時 46分 9秒 

佐藤先輩 

５回生の成本です 

昨日３回生の新田先輩から電話をいただきました 

早速箕鷹会のホームページを開け箕面西小学校の投稿文を読ませていただきました 

投稿者の門間信樹（かどまのぶき）さんが宇宙の宮の隣にあったコスタリカ領事館のことを聞

いていました 

私が丸善高等学園卒業の前後に和田院長の息子さんがコスタリカ領事をやっており宇宙の

宮西の敷地に領事館を建てられたと思います 

領事館の北には確か和田家の宝物殿があったように思います 

 そこは結婚式場もしており私も大学時代そこでアルバイトをした記憶があります 

その後いつ領事館がなくなったかは記憶にありません 

お役にたてたかどうかは分かりませんが６０年前のコスタリカ領事館のことをお知らせしまし

た 

 

地震お見舞い申し上げます   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 10月 8日(金)11時 28分 23秒 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/389
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/390
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/392


関東地方の皆さん、地震被害はありませんでしたか。 

 

震源地が千葉なんて珍しいなと思っていたら、千葉市内はもちろんのこと、 

市原とか木更津とか、箕鷹会メンバーがたくさん住んでいる地名が出て来て、 

心配しています。 

 

先日の台風は、外房が烈しかったようだから、あまり心配しませんでしたが、 

今回は、千葉のど真ん中が震源地のようだから、 

被害がなかったことを祈念しています。 

昨夜は、ゆっくり眠れなかったのではないでしょうか。 

 

台風が過ぎて、コロナの緊急事態宣言が解除になったと思ったら、 

ここ数日、あっちこっちで地震が多く、気が休まりませんね。 

 

皆さん、気をつけてね！ 

 

有り難いこと、申し訳ない事   

投稿者：4回生 鈴木一弘  投稿日：2021年 11月 5日(金)00時 13分 47秒 

下津製油所勤務経験された方なら記憶有るでしょう。50年ぶり塩津を訪ねました。2回ほど

塩津寮で一杯会経験。歩いて行った。記憶定かでなく何処から行ったかもアヤフヤ。海岸に

平地が無かった。先日の塩津は、広い平地が作られ小さいけれど良い港が作られていまし

た。想うに昔は冬の西風、北西風には船は大変だったでしょう。今は海南市の漁業組合があ

り牡蠣小屋についてどんな営業形態なのかを聞く為に出向いた次第。話とは別に組合長が

マリーナシティに住まいしている３回生の森下研作さんに連絡してくれておりまた、森下さんが

４回生の大谷君を紀の川市から呼び出してくれていて本当にびっくり。うれしかったですね。

一時間ほど掛けてわざわざ有り難う。組合長は、市会議員経験者であり森下さんが大きな支

援者だった事は想像に難く有りません。またまた別の話。6月下旬南伊勢町に養殖の貝を引

き取りに出向き戻ると、隣の人から御坊からお客さんが訪ね来ていたよ、時間置いて又訪ね

てきていたけど帰って行ったとの話。メモと自作の野菜沢山玄関に。３回生の新田穂積さんが

何時間も掛けて来てくれたのにお会いでき無くて申し訳ないことしました。年々交友範囲が小

さくなりがちですが遠慮無く話し、往き来できる学院の繋がりは大変有り難いですね。 

 

箕面西小学校の動画が最終回を迎えました   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2021年 11月 27日(土)10時 30分 2秒 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/393
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/394


９月に、学院跡地を引き継いだ箕面西小学校の改築風景が３D・CGで紹介されている旨おし

らせしませた。 

アップロードの回を重ねて、このほど、第１１回をもって、このシリーズが完了したとの連絡

が、管理者の箕面市在住門間信樹さん（元西小学校教諭）からありました。 

学院や宇宙の宮の面影がまったく無くなり、淋しい思いもありますが、 

CG・動画はすばらしいので、是非、ご覧下さい。 

下記 URLは最終回・第１１回ですが、ここから YouTubeに入ると、さかのぼって全編を観る

ことが出来ます。 

 

https://youtu.be/dJP-L4IbFH4 

 

このあとの門間さんの新しいシリーズは、箕面市の 1976年～1978年の映像をアップするそ

うです。 

箕鷹会のメンバーの皆さんに、たいへんお世話になりました。改めてお礼申し上げます、との

言葉もいただきました。 

 

 

父兄感謝状に母の名が･･･   

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2022年 1月 4日(火)22時 27分 20秒 

箕鷹会 HPを久々に開こうとしまして、その下に「丸善石油学院資料集メニュー」に気付き 

開いてみました。資料項目のメニューが並んでいましたが、「父兄感謝状」など一部はその 

資料を開くことが出来まして、第 2回生父兄感謝状を開けてみました。 

色紙の中心に「感謝 第二回卒業生」とあり、その周りに父兄の氏名がそれぞれ自筆で 

書き並べられていました。 

そこに母の名があり、驚きました。卒業式に母は来てくれたっけ！？ 

記憶がないのです。 

入学式には 19歳はなれた長兄が来てくれたのははっきり覚えているのですが。 

署名の字体を見ると、母の字は見たことがあまりなく、兄の字に少し似ているなとも思えま

す。兄が来たことも憶えがないのですが、兄が来て「武富つる」と書いたのかなァ、今では判り

ません。 

それにしても、こんな資料、残して戴いてほんとうにうれしい限りです。 

江口先輩でしょうか、ありがとうございました。 

 

（ご参考に、感謝色紙は全回生の分が揃っているようです。ご覧になって下さい。） 

 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs?M=JU&JUR=https%3A%2F%2Fyoutu.be%2FdJP-L4IbFH4
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/395


父兄感謝状は卒業生父兄サインでした   

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2022年 1月 4日(火)22時 43分 23秒 

直前の投稿、学院資料集メニューの項目名は「卒業生父兄感謝状」は「卒業生父兄サイン」

で、資料リストの No.98～102 にあり、1回生～4回生 分と、専門部 1回生 分がありまし

た。 

お詫びして訂正いたします。 

 

父兄のサインについて  

投稿者：佐藤 勝 投稿日：2022年 1月 5日(水)13時 09分 57秒 

2022年、あけましておめでとうございます。 

この歳になると、年を重ねることが、単純にはめでたくもないんだけど、 

元気に、あるいは、なんとか、新しい年を迎えられたことを喜びましょう。 

 

重城さんが紹介してくれた「卒業生父兄サイン」は、現在の箕鷹会ホームページからは、すで

に削除されています。重城さんは、自分のパソコンの中の過去ログ・履歴からこのページを見

たものと思いますが、現在のホームページからのルートでは見られないと思います。 

そこで、さきほど、このページを復活させ、ホームページ本体のほうに掲載しましたので、ごら

んになってください。 

 

なるほど、なつかしいですね。 

私の母のサインも堂々と幅を利かせていました。やや、緊張気味のサインです。 

 

箕鷹会メンバーの 2022年のご多幸を祈ります。 

 

父兄サインの掲載、ありがとうございます。 

投稿者：重城(武富)弘文  投稿日：2022年 2月 8日(火)01時 21分 59秒 

お礼、遅くなりましてすみません。 

佐藤先輩に 再掲いただきまして また見ることが出来ました。 

Yahooで、箕鷹会 で検索しますと、佐藤先輩ご苦労の「箕鷹会ホームページ」の下に、 

「丸善石油学院 資料集メニュー」 が、あります。これはどなたが掲載して下さったのでしょう

か。 前文で、「1回生の江口君、5回生の成本君などの協力を得て、無事保管することが出

来ました･･･」などの文言がありますので、1回生の方か先生だと推察できますが。 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/396
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/397
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 この資料集メニューは、100項目を超えたリストですが、100番目ぐらいにある「父兄感謝

状」は、クリックするとそれが出てきました。 

 これも、佐藤先輩ご苦労のものだと思っていましたが･･･ 

佐藤先輩、いろいろと、ありがとうございます。 

 

桜満開の下ゴルフ   

投稿者：三回生新田穂積投稿日：2022年 3月 29日(火)21時 44分 10秒 

 3月 28日、桜満開の泉南カントリークラブクラブで大阪地区箕鷹会の第２８回ゴルフコンペ

を開催しました。私達はコロナ禍にもめげず年２回定期的に開催してきました。それも毎回１

４．５名が参加してくれ盛会を保っています。今回も１４名が参加し、楽しい和やかで半年ぶり

の同窓会でした。圧巻はやはり野田先生のご参加でした。御年９２歳、私達に交じって颯爽と

プレーしているお姿には皆が勇気を頂きました。でも中には腰痛や膝痛をを抱えながら足を

引きずりながらプレーしている人もいます。又、他府県から 1時間以上もかけて参加してくれ

る人もいます。これも箕鷹会の絆とお互いを敬愛しあう心の豊かさを持ち合わせている証だと

嬉しい思いで一杯です。 私たちのコンペは最近ダブルペリア、ハンディ無制限の誰にでもチ

ャンスがあるルールです。でも今回は実力通り２回生中村幸夫さんがグロス８８で優勝、2位

３回生原光信さん、3位 4回生吉井研一さんでした。後８０台が 2名、９０台が４名とまだまだ

発展途上を思わせる好成績でした。私達もいよいよ否応でも８０歳を迎えることになります。

それでもあと１年頑張って３０回を元気に迎えようと確認しあいました。多分今のメンバーの心

意気は高齢と言う言葉とは無縁で、ご参加間違いないと確信している次第です。 

 なお残念な訃報ですが、コンペ前に私達のゴルフ仲間だった３回生の妹尾与志文さん、５回

生の山崎明さんが亡くなられたとのご連絡がありました。謹んでご冥福をお祈り申し上げま

す。 

                                 新田穂積

 

 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/399


YouTube『箕面の映像 1976チャンネル』   

投稿者：佐藤 勝  投稿日：2022年 6月 7日(火)10時 31分 7秒 

以前、学院が西小学校に変わっていった様子を動画で紹介してくれた箕面在住の風間信樹

さんが、 

『箕面の映像 1976チャンネル』と題する新しいページを公開しています。 

以下は、その案内をそのまま掲載しました。 

 

ーーーーーーーーーーーーーーー 

佐藤さん、こんばんは。 

お元気でいらっしゃいますか？ 

私はこの２年間、幸いにも新型コロナにも感染せず、元気に過ごしております。 

 

さて、以前メールで少し触れましたが、新しい youTubeチャンネル『箕面の映像 1976チャン

ネル』を開設しました。 

  『箕面の映像 1976チャンネル』アドレス ↓ 

https://www.youtube.com/channel/UCSRtld2f1lmsjGAo9ZkMZbQ 

 

1976年～1980年にかけて撮影したモノクロのビデオ映像です。（一部カラーもあります） 

４６年前撮影したビデオ映像を資料として残せないかと思い、地図をつけて編集いたしまし

た。 

丸善石油学院高等学校から箕面市立西小学校に変わってから十年以上経った頃のビデオ

映像ですが、 

阪急電車や箕面駅付近の様子など、丸善石油学院当時の面影のある風景が見つかるかも

知れません。 

どうぞご覧になられて、箕面市内の風景を思い出していただければ幸いです。 

毎週金曜日にアップロードする予定です。（全１３回） 

お時間のある時に視聴していただければと思っています。 

 

年々暑さが厳しくなり、熱中症が心配になる真夏が近づいてまいります。 

お体に気をつけてご活躍されますように祈念しております。 

2022年 6月 5日 

門間信樹 

ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー 

学院が無くなってからの箕面の発展ぶりがすごい！ 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/401
https://6252.teacup.com/wakataka/bbs?M=JU&JUR=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fchannel%2FUCSRtld2f1lmsjGAo9ZkMZbQ


私は、学院卒業後、何度か箕面を訪ねていますが、訪れるのは、学院跡地と箕面滝ぐらいで

すから、こんなふうに開発されているのは知りませんでした。 

毎週金曜日、13回にわたって掲載されるようですから、チャンネル登録してご覧になってみて

はいかがですか。 

 

山本和輝さんの死を悼む   

投稿者：石村 暁（２回）投稿日：2022年 6月 10日(金)09時 31分 10秒 

学院 2回生で同期のまとめ役・世話役として多大の貢献があった山本和輝さんが去る 3月

16日に病没されていたことが 5月末に判明し、大きなショックを受けました。私が故人と最後

に電話で会話したのは昨年 12月中旬のことで、彼が「骨髄異形成症候群」という難病（原

因・治療法等不明）と独りで闘っていたことを知りつつも、その後のフォローを怠り、最期まで

の励ましを続け得なかったばかりか、葬儀の手伝いすらできなかったことについては、実に残

念であり深く後悔しております。 

 

故人はおよそ 20年前から、始め関東地方を中心として、後には全国に分布する同期生を対

象にした集いの会を企画・召集し、そのための会場の手配を始め、住所録の整備および全国

に散らばる仲間への連絡と消息の確認、イベントの写真や動画の編集・配布等々の作業をす

べて個人の努力でやり遂げ、しかもその一連の流れの中で自らは裏方に徹し、一方それに対

する我々からの実費負担の申し出などは頑として受け付けませんでした。 

 

すなわち彼の貢献は、学院時代の 2年間が己の青春と人格形成の核を作ってくれたのだと

いう我々一人ひとりの想いを代表して、同期生の絆を保ち続けることに結実したのであって、

その献身的努力と犠牲は月並みな言葉では感謝しても感謝し切れないものでありました。彼

の築き上げた同期生データベースを引き継いでいくことは、残された我々の使命であると思

います。 

 

何ものにも代えがたい山本和輝さんの上記のような貢献に対し、この箕鷹会 HP上において

深い感謝の気持ちを捧げるとともに、心から故人のご冥福をお祈りいたします。 

2022年 6月 10日  石村 暁（高等部 2回生、専門部 1回生） 

 

和輝さん ありがとう 

投稿者：中村 悟  投稿日：2022年 7月 5日(火)20時 10分 41秒 

https://6252.teacup.com/wakataka/bbs/402
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色々とお世話になりました。遠くにいる我々にも、お気遣いをいただきました。まさか逝去され

たとは。 

御冥福をお祈りしています。 

  石村さん、連絡ありがとうございました。 

  80才、あちこち痛んでいますが、負けないよう気持ちだけでも元気でやってます。２回生 

中村 悟 

 

 

 

 

 

 


